

conséquence, un accroissement et un développement des habitudes de la piété chrétienne : un attachement et une assiduité plus marqués aux cérémonies paroissiales, des convictions religieuses plus affirmées. Aussi est-il très désirable que le Catéchisme de Persévérance soit suivi chaque dimanche par un grand nombre de fidèles...

V. — L'ASSISTANCE AUX VÊPRES. — Monseigneur a constaté avec un pénible étonnement que l'assistance aux Vêpres tendait à diminuer, même dans les meilleures paroisses, surtout parmi les hommes. Aussi, MM. les curés ont-ils été priés de recommander tout particulièrement à leurs paroissiens la fidélité à cet office qui est une partie importante de la bonne sanctification du dimanche.

Les fidèles s'affectionneront d'autant mieux aux offices paroissiaux, qu'ils prendront personnellement plus de part au chant liturgique et qu'ils se tiendront plus en garde contre les fêtes profanes et les plaisirs malsains qu'on multiplie le dimanche, de tous côtés, pour les détourner de l'église.

VI. — LES ÉLOGES FUNÈBRES DANS LES ÉGLISES. — Monseigneur désire qu'on s'en tienne strictement aux prescriptions si sages de l'art. 214 des Statuts diocésains, et qu'on ne fasse dans les cérémonies funèbres, à l'église, aucun éloge des défunts ecclésiastiques ou laïques, sans sa permission.

VII. — DES PERSONNES QUI CONCOURENT AUX CÉRÉMONIES DE L'ÉGLISE. — A défaut de véritables clercs, l'Église permet de confier les fonctions de chantres, sacristains, acolytes, thuriféraires, cérémoniaires, portes-torches... etc., à des laïcs respectueux des choses saintes et capables de remplir convenablement ces offices. Toutefois, elle demande que, pour ces fonctions solennelles, ils revêtent la soutane et le surplis...

VIII. — LA CHAIRE. — A tous les abat-voix de nos anciennes chaires à prêcher, on voit une Colombe peinte ou sculptée planant, les ailes étendues, au-dessus de la tête du prédicateur : symbole très expressif et très heureusement placé du rôle de l'Esprit-Saint qui assiste et dirige l'Église dans son enseignement.

On semble avoir oublié cette signification doctrinale dans la construction de plusieurs nouvelles chaires, puisqu'on a remplacé la Colombe traditionnelle et symbolique de l'abat-voix par des peintures ou des sculptures fantaisistes.

Ne laissons pas périr si facilement nos bonnes et saintes traditions.